

Kurzbericht Projekt 3

Peer Projekt an Fahrschulen

Modellhaft in Baden-Württemberg wurde das Peer-Projekt an Fahrschulen in den Landkreisen Esslingen und Göppingen entwickelt und durchgeführt. Ideen wurden von MISTEL Magdeburg übernommen. Es wurden junge, engagierte Leute im Alter von 19 bis 26 Jahren über Presse, Schulen und Hochschulen, Jugendeinrichtungen, u.a. geworben. Sie wurden angeleitet über eine intensive Schulung, Einsätze an Fahrschulen als Tandems durchzuführen. Sie gehen an Fahrschulen und diskutieren mit den Fahrschülern über Alkohol und Drogen im Straßenverkehr und entwickeln Strategien, wie man Fahren, Freizeit und Feiern verantwortlich zusammen bringen kann. Grundlage sind eigene Erfahrungen in der Clique und eigene Haltungen. Auf gleicher Augenhöhe in gleicher Sprache setzen sich die jungen Leute gemeinsam auseinander.

Fahrschulen wurden über den Landes- und Kreisverband der Fahrlehrer und Presse geworben. Es wurden Flyer zur Werbung der Peers und der Fahrschulen entwickelt, ebenso Plakate zu Ankündigung des Peer-Einsatzes in der Fahrschule. Die Homepage von MISTEL wurde für Baden-Württemberg eingerichtet.

Die Aufwandsentschädigung für die Peers wird über Sponsoring getragen. Die Peers werden mit Erfahrungsaustausch und Fortbildung begleitet. Aufgrund der großen Fluktuation in dieser Altersspanne muss jährlich neu geworben und ausgebildet werden. Das Projekt wird von einem Landesbeirat mit Sozialministerium, Landesgesundheitsamt, Innenministerium und Landesverband der Fahrschulen begleitet.